
Protokoll Generalversammlung vom 03.11.2023 im 
Restaurant Mamma Mia 

Anwesend: 35 Angemeldete 
Abgemeldet: Biner Xandi, Imboden Ruth, I8g Sarah, Jeiziner Claudine, Lochma?er Zoe, 
Lochma?er Tim, Schalbe?er Nicole  
Neumitglieder: Biner André, Brantschen Manuela, Brantschen Rouven 
Austri2e: Bumann Eva, Burkhalter Jörg, Gruber Madlene, Kalberma?er Eliane 

Daniel Jeiziner eröffnet die GV um 19:30 im Restaurant Mamma Mia im Ma?stand. Es sind 
keine Anträge beim Präsidenten eingegangen. Wie jedes Jahr wird die Präsenzliste in die 
Runde gegeben, dies unter anderem, damit die E-Mail-Adressen der Mitglieder erfasst 
werden können, um in den kommenden Jahren allenfalls gewisse administra[ve Sachen per 
Mail zu senden.  

Daniel begrüsst im Speziellen Michael Kalberma?er, Roland Brantschen und den Herr Pfarrer. 

Folgende Traktanden stehen auf dem Programm: 
- Begrüssung 

- Wahl der S[mmenzähler 

- Protokoll der letzten GV 

- Kassabericht 

- Revisorenbericht 

- Bericht Spielleiterin 

- Bericht Juniorenleiterin 

- Präsidentenbericht 

- Wahlen 

- Diverses 

- Gemütliches Zusammensein/Essen 

Als S[mmzähler werden Sarbach Chris[an und Sarbach Stefan gewählt. 

Protokoll der letzten GV 

Das Protokoll der letzten GV kann mi?els aufliegendem QR-Code eingescannt werden. Bei 
der GV 2022 wurde darüber informiert, dass der Vorstand für die Clubmitglieder ein 
Geschenk organisieren möchte. Zu diesem Thema hat das Komitee eine Idee ausgearbeitet, 
welche beim Punkt «Diverses» noch näher vorgestellt wird. Zudem wurde das Interclubgeld 



für die einzelnen Interclubmannschafen - wie bei der letztjährigen GV besprochen - 
angepasst (von 16.- pro Spieler und Heimmatch auf 20.-). Daniel bi?et die Anwesenden, das 
Protokoll durchzulesen und Nadine Gemmet Entlastung zu erteilen. Das Protokoll wird von 
den Anwesenden genehmigt. 

Kassabericht 

Danny Imboden stellt uns den Kassabericht vor. Den Ausgaben von 26'540.05 CHF stehen 
Einnahmen von 18'959.86 CHF gegenüber. Der Kontostand beträgt neu 107'860.00 CHF (alt: 
115'440.19 CHF). Hierbei ist jedoch zu erwähnen, dass noch die Einnahmen von 11'500 CHF 
von der Scin[lla AG fehlen sowie weitere kleinere Posten wie bsp. offene Mitgliederbeiträge, 
offene Platzmieten oder Konto Schlüsseldepot. Wieder einmal lässt somit erahnen, welch 
wich[ger Unterstützer die Scin[lla AG für den TC St. Niklaus ist. Zahlt die Scin[lla AG so kann 
das Vereinsjahr mit einem Gewinn beendet werden.  

Revisorenbericht 

Sarah I8g und Marlies Biner haben die Kassa geprüf und kontrolliert. Marlies informiert, 
dass sämtliche Belege vorhanden sind und die Saldovorträge übereins[mmen. Marlies 
bedankt sich in ihrem und in Sarah’s Namen beim Vorstand und Kassier für die geleistete 
Arbeit und bi?et die Versammelten um Décharge. Diese wird ohne Gegens[mmen von den 
Anwesenden erteilt. 

Daniel bedankt sich bei Marlies und Sarah für die jahrelange Ausführung des Amtes als 
Revisoren. Diese haben sich bereit erklärt, auch fürs kommende Jahr das Revisorenamt 
auszuführen. 

Bericht der Spielleiterin 

Mareike Imboden blickt zurück auf eine spannende Interclub-Saison. Die Damen-Mannschaf 
trat dieses Jahr erstmalig in der Kategorie 3. Liga 30+ an. Die Mannschaf beendete die 
Saison als Gruppenerste und steigt somit in der kommenden Saison in die 2. Liga auf. Bravo! 

Die Herren 3. Liga schlossen ihre Saison auf dem guten 2. Rang ab. Wie bereits im Vorderjahr, 
schlossen die Herren 3. Liga 35+ die Interclub-Saison mit dem 3. Schlussrang ab. 

Der alljährliche Tennisbrunch wurde zum ersten Mal Ende Juni durchgeführt (25.06.2023). 
Mit 27 Teilnehmern konnte ein schöner Tag auf und neben dem Tennisplatz genossen 
werden. Auch dieses Jahr liessen wir uns wieder vom La Réserve und Daniela und Lionel 
kulinarisch verwöhnen. 

Das Plauschturnier vom 20.08.2023 konnte bei sehr gutem und heissem We?er durchgeführt 
werden. 18 Spielerinnen und Spieler konnten einen gemütliche Tennistag erleben. Zu den 
Finalisten zählten dieses Jahr Mareike Imboden und Gian-Luca Fux welche gegen Thierry 
Sarbach und Serge Kalberma?er im Champions-Tiebreak siegten. 



Die Clubmeisterscha2en fanden vom 02. – 17.09.2023 sta? (28 Anmeldungen). Bei bestem 
We?er konnte am Finalwochenende ohne Zwischenfälle gespielt werden. Beim Herren Einzel 
gewann Danny Imboden gegen Serge Kalberma?er. Beim Frauen Einzel traten Muriel Sarbach 
gegen Linda Imboden gegeneinander an, wobei Linda Imboden den Match für sich entschied. 
Mareike bedankt sich bei allen Sponsoren, Teilnehmern sowie bei Daniela und Lionel für die 
tolle Verpflegung. Ein besonderer Dank geht auch an die Air Zerma? welche auch dieses Jahr 
wieder einen Rundflug sponsorierte. 

Mareike schliesst ihren Part auch dieses Jahr wieder mit einem spannenden Sport-Quiz ab 
und bedankt sich bei allen, für die schöne Zeit auf dem Tennisplatz im 2023. 

Pfarrer Rainer Pfamma?er spricht ein kurzes Tischgebet bevor wir die GV kurz für die 
Vorspeise unterbrechen. 

Bericht der Juniorenleiterin 

Seitens der Junioren hat auch dieses Jahr Chris[an Sarbach aus dem Bericht von Daniela Fux 
berichtet.  

Zahlreiche Kinder durfen diesen Frühling von Daniela Fux unterrichtet werden. Aufgrund 
ihrer Schwangerschaf wurde ab Herbst ein neuer Trainer gesucht. Diese Suche gestaltete 
sich leider nicht leicht. Wie man aber hört, ist der Trainermangel im ganzen Oberwallis eine 
Herausforderung. Daniela wurde schlussendlich in Zerma? fündig. Mit Serge Meylan konnte 
man einen sehr erfahrenen Tennislehrer für unseren Nachwuchs engagieren. Das Feedback 
der Eltern und Kinder war gut und somit konnten Daniela und Serge über 92 
Trainingsstunden dieses Jahr leiten. Mit 27 Kindern konnte gar ein neuer Rekord der 
Teilnehmerzahl aufgestellt werden. Die Kids trainierten in Gruppen von 2-4 Teilnehmern 
welche vom Kindergarten- bis ins Teenie-Alter (Jhrg. 2004 – 2019) reichten. 

Es wurden diverse neue Bälle für die unterschiedlichen Altersstufen angeschav, welche 
sicher auch in den nächsten Jahren in den Trainings Anwendung finden.  

Wir hoffen, dass auch im kommenden Jahr eine Zusammenarbeit mit Serge staxindet. 
Dieser wird sich bei Daniela noch melden.  

Muriel Sarbach hat diesen Herbst einen Leiterkurs besucht. Es wäre schön, sie in den 
kommenden Jahren mit ins Boot zu holen.  

Daniel bedankt sich bei Chris[an fürs Vorlesen sowie auch bei Daniela für ihre steten 
Bemühungen Trainings für unsere Jugendlichen auf die Beine zu stellen. 

Bericht des Präsidenten 

Daniel lässt uns nochmals die Tennissaison 2023 Revue passieren. 2023 verlief gut und ohne 
Unfälle. Alle Events konnten planmässig durchgeführt werden – dies sogar mit meist 
schönem We?er.  



Die Tennisanlage brauchte dieses Jahr einige Reparaturen. Es fand eine Sicherheitskontrolle 
durch die EW sta?. Die elektrischen Installa[onen mussten mehrheitlich erneuert werden. 
Auf Platz 2 muss dann auch noch das Haup?ableau ersetzt werden. Diese Mehrkosten wird 
die Scin[lla AG tragen. 

Auf Platz 1 musste durch die Feuerwehr eine Birne ersetzt werden. Trotz der etwas älteren 
Flurlichter konnten nochmals 4 Ersatzbirnen bestellt werden.  

Der Sonnenstoren erli? während den Clubmeisterschafen einen Schaden. Daniel informiert, 
dass die Reparatur kostspielig und aufwändig war und bi?et alle Mitglieder, den Schirm nur 
bei Sonne zu verwenden und abends und bei schlechtem We?er immer einzurollen. 

Zudem wurde die Stützmauer Nord zwischen Platz 1 und 2 (analog Mauer Platz 2 und 3) 
durch Markus Fux verstärkt. 

Der Boiler ha?e Probleme auf Touren zu kommen. Auch dies konnte durch Markus Fux 
repariert werden.  

Der Coop Bau und Hobby Rasenmäher gab den Geist auf. Da keine Ersatzteile erhältlich 
waren, konnte dieser nicht mehr repariert werden. Darauyin wurde bei der Firma 
Kommuntech ein neuer gekauf. 

Für das ewige Thema «Ballmaschine» konnte glücklicherweise eine Lösung gefunden 
werden. Nachdem bereits Röbi Wiedmer letztes Jahr etliche Stunden die Verbindung 
op[miert hat, konnte nun auch Fredy Imboden in vielen Stunden das Problem mit der 
Sicherung lösen. Nun läuf die Ballmaschine einwandfrei. Vielen Dank an beide für die vielen 
Arbeitsstunden. 

Kan4ne: Daniel bedankt sich bei Daniela und Lionel für die stets gute Verpflegung und 
Bedienung. Auch im 2024 dürfen wir wieder mit Daniela und Lionel rechnen. Herzlichen 
Dank. 

Platzwart: Röbi Wiedmer wird dieses Amt auch 2024 weiterführen. Herzlichen Dank. 

Umgebungswart: Ma?hias Lochma?er gibt nach vielen Jahren das Amt ab. Herzlichen Dank 
für die geleistete Arbeit. Mareike überreicht ein kleines Präsent. 

Revisoren: Auch Marlies Biner und Sarah I8g übernehmen nochmals für 1 Jahr ihr 
Revisorenamt. Herzlichen Dank. 

Daniel bedankt sich nochmals bei den übrigen Komiteemitgliedern für die Zusammenarbeit 
und den Einsatz sowie bei Corina Kalberma?er welche als Webmasterin unsere Homepage 
immer auf dem neusten Stand behält.  Daniel blickt auf einen gesunden und guten 
Tennisclub zurück und verspürt einen Genera[onswechsel im Club. Aufgrund dieser Tatsache 
sowie dem Angebot eines Ak[ven, welcher sich gerne für den TC im Komitee engagieren 
würde, hat sich Daniel nach 8 Jahren Vorstandsarbeit entschieden, sein Amt als Präsident 
abzugeben.  

Wahlen 

Gian-Luca Fux hat sich bei Daniel gemeldet, dass er bereit wäre, sich für den Tennisclub 
einzusetzen und allenfalls auch im Vorstand ak[v zu werden. Der Vorstand begrüsst diese 



Idee und hat den Vorschlag an der GV angebracht, Gian-Luca als Nachfolger des 
Präsidentenamtes zu wählen. Dieser Vorschlag wurde in der GV eins[mmig angenommen. 

Für das Amt des Umgebungswartes schlägt das Komitee Fredy und Giuliano Imboden vor. 
Auch dieser Vorschlag wird eins[mmig angenommen. 

Diverses 

Kleines Dankeschön für Mitglieder: Letztes Jahr an der GV wurde das Okay eingeholt, für die 
Mitglieder des Tennisclubs ein kleines Dankeschön zu organisieren. Das Komitee konnte nun 
einen Vorschlag ausarbeiten. Bis Ende Jahr darf jedes interessierte Clubmitglied beim 
Intersport Abgo?spon in Visp ein T-Shirt/Top mit dem TC-Logo bestellen. Die Kosten 
übernimmt der TC St.Niklaus.  

Netze: Auf allen 3 Plätzen sind dieses Jahr die Netze kapu? gegangen. Dies war in den letzten 
fünf Jahren nie der Fall. Weshalb dies so ist, ist unklar. Die Anschaffungskosten für 3 neue 
Netze werden sich wohl auf ca. 900.- CHF belaufen 

Oberwalliser Turnierkalender: Daniel berichtet über einen Beitrag von Alan Daniele im WB 
über den Tennissport im Oberwallis. Hier sei zu lesen gewesen, dass der TC St.Niklaus im 
Oberwalliser Turnierkalender kaum wahrgenommen werde. Daniel gibt als Input, dass 
vielleicht für die nächsten Jahre etwas auf die Beine gestellt wird, wo das restliche Oberwallis 
auf den TC St.Niklaus aufmerksam wird. Dies vielleicht in Form eines neuen Turniers, an 
welchem die ganze Bevölkerung teilnehmen kann. 

Zum Schluss übergibt Daniel noch das Wort an Michael Kalberma?er als Gemeindepräsident. 
Michael bedankt sich beim Komitee für die geleistete Arbeit und informiert, dass die 
Baugruppe der Gemeinde immer zur Verfügung steht bei allfälligen Umgebungsarbeiten zu 
helfen.  

Kurz bevor es um 21:15 zum gemütlichen Teil übergeht, bedankt sich Mareike im Namen des 
Komitees und des Clubs bei Daniel für seine geleistete Arbeit in den letzten 8 Jahren. Daniel 
ha?e stets den Überblick im Club und hat sein Amt als Präsident vorbildlich geführt. Sie 
überreicht ihm ein Präsent und hov, auch in Zukunf noch auf seine Exper[se zurückgreifen 
zu können. 

Ried-Brig, 12.11.2023 

Nadine Gemmet 
Aktuarin


